
 
 

Niederschrift 
 
über die 5. Sitzung des Ausschusses für Schule und Kultur am Mittwoch, den 07.09.2011 um 
17:00 Uhr in der Mensa der Städt. Realschule, Hermannstr. 26. 
 
 
 
Anwesend: 
 
Vorsitzende(r) 
 Thomas Lorenz  
 
Ausschussmitglieder 
 Jutta Eifer  
 Erni Huckenbeck  
 Annette Pizzato  
 Annette Verhees  
 Gudrun Weber  
 
Beratende Mitglieder 
 Udo Schäfer  
 Eberhard Wolff  
 
Vertreter 
 Armin Barg Vertretung für Herrn Klaus Hasel-

hoff 
 Petra Ebbinghaus Vertretung für Frau Michaela 

Strukmeier 
 Sebastian Schlüter Vertretung für Herrn Harald Weiss
 Christian Viebach Vertretung für Frau Ingrid Bartho-

lomäus 
 Sandra Viebach Vertretung für Frau Renate Greif 
 
von der Verwaltung 
 Ute Butz  
 Volker Grossmann  
 
Schriftführer 
 Marion Otto  
 
Gäste 
 Regina Meyerhoff Schulleitung Städt. Realschule 
 
  
 Christiane Stein-Hausmann Leitung Bücherei 
 
 
es fehlt: 
 
Ausschussmitglieder 
 Ingrid Bartholomäus  
 Renate Greif  
 Michael Griebling  
 Klaus Haselhoff  
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 Michaela Strukmeier  
 Harald Weiss  
 
Beratende Mitglieder 
 Inge Zieschang  
 
 
Tagesordnung: 
 
(Öffentlicher Teil) 
 
 1.  Niederschrift über die 4. Sitzung des Rates der Stadt am 

28.02.2011 (öffentlicher Teil) 
 

   
 2.  Schülerverpflegung IV/0158/2011 
   
 3.  Umsetzung des Medienentwicklungsplans IV/0159/2011 
   
 4.  Sachstand zum neuen Online-Angebot der Stadtbücherei und 

die Auswirkungen auf die Zusammenarbeit mit den Bildungs-
partnern 

IV/0160/2011 

   
 5.  Mitteilungen und Fragen  
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Vor Eintritt in die Tagesordnung besichtigen die Ausschussmitglieder die neu eingerichtete 
Küche der Realschule, die aus Geldern des „1000-Schule-Programms“ gefördert werden 
konnte. 
Frau Meyerhoff, Leiterin der Städtischen Realschule, berichtet über die vielfältigen Arbeiten, 
die dazu nötig waren, den neuesten Anforderungen (Brandschutz, Dunstabzug etc.) zu ent-
sprechen. Dafür kann man sich nun über eine funktionelle moderne Küche freuen, in der an 
zwei Tagen 35 – 80 frisch zubereitete Essen ausgegeben werden. 
 
Nach der Besichtigung eröffnet der Vorsitzende die Sitzung und stellt nach § 8 der Ge-
schäftsordnung die ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
(Öffentlicher Teil) 
 
 1. Niederschrift über die 4. Sitzung des Rates der Stadt am 

28.02.2011 (öffentlicher Teil) 
 

 
 
Die Niederschrift wird so genehmigt. 
 
  
 
 2. Schülerverpflegung IV/0158/2011 
 
 
Wie in der Realschule sind mit Hilfe der Landesmittel auch an den anderen weiterführenden 
Schulen Mensen ausgebaut worden. Somit wurde dem Trend Rechnung getragen, dass zu-
nehmend auch in den Nachmittagsstunden unterrichtet wird. So können die SchülerInnen 
neben Frühstücksangeboten auch Mittagsmahlzeiten wahrnehmen, die stets frisch zubereitet 
werden. In der Realschule z. B. werden die Mahlzeiten von einer Ernährungswissenschaftle-
rin, die mit einer Schüler-Arbeitsgemeinschaft kooperiert, zubereitet. An allen drei weiterfüh-
renden Schulen gelingt der Betrieb der Mensa nur über die Fördervereine. Auch die Grund-
schul-Fördervereine arbeiten nach diesem System. Jede Schule regelt ihre Speisenzuberei-
tung individuell. 
 
  
 
 3. Umsetzung des Medienentwicklungsplans IV/0159/2011 
 
 
Herr Grossmann berichtet darüber, inwieweit der Medienentwicklungsplan bisher umgesetzt 
worden ist.  
Die beiden Grundschulen Wupper und Stadt sowie die Hauptschule und Realschule werden 
derzeit neu verkabelt. Es gibt neue Internetverbindungen, neue Server und zum Teil auch 
neue Geräte. Wenn die Handwerker alle Termine einhalten, werden die Arbeiten in etwa 
zwei Wochen beendet sein. Aufgeteilt worden sind die Arbeiten nach Dringlichkeit. 
Nach Abschluss des ersten Teils werden die noch fehlenden Schulen KGS Lindenbaum, 
GGS Bergerhof, Armin-Maiwald-Schule und Theodor-Heuss-Gymnasium an der Reihe sein. 
Die Ausschreibung erfolgt unmittelbar nach Abschluss des ersten Teils. Wenn alles nach 
Plan läuft, werden die Arbeiten bis Ende des Jahres abgeschlossen sein. 
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 4. Sachstand zum neuen Online-Angebot der Stadtbücherei 

und die Auswirkungen auf die Zusammenarbeit mit den 
Bildungspartnern 

IV/0160/2011 

 
 
Die Leiterin der Bücherei, Frau Stein-Hausmann, teilt mit, dass der Service der Stadtbüche-
rei seit Juli 2011 auch online genutzt werden kann. Einen besonderen Dank spricht sie ihrer 
Kollegin Frau Grützner aus, die sich mit großem Engagement für die Umsetzung des Online-
Bibliothekensystems eingesetzt hat. 
Das neue Angebot (Web-OPAC) bietet u. a. Recherche im Katalog der Stadtbücherei Rade-
vormwald, kostenfreie Recherchen für Leser mit gültigem Büchereiausweis in den Munzinger 
Datenbanken, Zugriff auf das Leserkonto „Login“, wo ausgeliehen Medien verlängert oder 
vorgemerkt werden können. 
Durch das Online-Angebot gibt es verbesserte Möglichkeiten für die Zusammenarbeit mit 
den Schulen. So können z. B. Klassenführungen bei den Grundschulen besser aufeinander 
aufgebaut werden (erstes Kennenlernen der Bücherei, Einführungen mit spielerischem Cha-
rakter). Für die weiterführenden Schulen kann z. B. ein Recherche-Training angeboten wer-
den, was den Jugendlichen eine bessere Orientierung in der vielfältigen Medienlandschaft 
ermöglicht. Lehrer können mit Hilfe des Online-Katalogs selbst Medien für Unterrichtszwecke 
zu bestimmten Themen zusammenstellen und anfordern. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die Ausführungen, Fragen aus Reihen der Mitglieder wer-
den von Stein-Hausmann beantwortet. 
 
 
  
 5. Mitteilungen und Fragen  
 
Herr Viebach, CDU, fragt nach, wie es mit den neuen SchülerTickets aussieht. Darauf ant-
wortet Frau Butz, dass das Angebot gut angenommen worden ist. Die Schüler können mit 
dem zusätzlich erworbenen Ticket nach Remscheid und Hückeswagen fahren, allerdings 
nicht nach Wuppertal. 
 
Auf die Frage von Herrn Viebach, CDU, ob es für 2012 schon ein Konzept für die weiterfüh-
renden Schulen gäbe, erklärt Frau Butz, dass die Sekundarschule in diesem Jahr noch nicht 
angegangen werden muss, da die Hauptschule noch genügend Schüler hat, um zweizügig 
zu fahren. In diesem Zusammenhang soll ein Schulentwicklungsplan in Auftrag gegeben 
werden. Gelder hierzu sind im nächsten Haushalt eingestellt. Dieser Plan wird von den Mit-
gliedern des Ausschusses begrüßt.  
 
 
 
 
Ende der Sitzung:  18.15 Uhr 
 
 
  
 
 
Thomas Lorenz    Marion Otto 
Vorsitzender    Schriftführer 
 
 


